

LA JANDA El Grupo de Desarrollo estuvo presente en Grecia dentro del proyecto Argantonio

El GDR presenta los nuevos proyectos para el litoral

Los jóvenes de la Janda cuentan ya con un portal en Internet Jandajoven.es

La comisión trabaja en el plan de acción de la carta europea de turismo sostenible

TRAFALGAR
VEJER

Esta semana el presidente del Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda, Jaime Castro, presentó los nuevos proyectos e iniciativas que se están desarrollando por este Grupo. Así pues se presentó en nuevo portal web jandajoven.es y el correspondiente merchandising; asimismo se presentaron de los materiales realizados con cargo a las actuaciones de género por las asociaciones de mujeres en conmemoración de la Batalla de Trafalgar. También, Castro informó del nuevo programa de formación Software Libre, y de las nuevas anulas de formación con tecnología wifi.

EL GDR PRESENTE EN GRECIA

En otro orden y dentro del proyecto Argantonio, técnicos de los GDR del Litoral de la Janda y de la Campiña de Jerez, han visitado durante los días 20 al 24 de noviembre, la región griega de Psiloritis, situada en el centro de la isla de Creta. Durante estos días, acompañados por el Grupo de Acción Local Akomm-Psiloritis, gestor de la iniciativa comunitaria Leader+, han podido conocer de primera mano los efectos positivos de la implantación de una marca territorial como es "Tierra de Psiloritis". El proyecto Argantonio tiene entre sus actuaciones el intercambio de experiencias con otros territorios que hayan implantado o estén en proceso de implantación de marcas territoriales, de forma que se pueda valorar la posibilidad de implantación de una actuación de este tipo en nuestra comarca. Esta misión técnica es una continuación de la realizada el pasado mes de noviembre de 2005 a la región irlandesa de West Cork.

"Durante la visita a la región griega de Psiloritis, se han mantenido reuniones de trabajo con los representantes del Grupo de Acción Local Akomm-Psiloritis. En estas reuniones se nos ha explicado cual ha sido su papel en el proceso de creación de la marca "Tierra de Psiloritis", que criterios han utilizado para seleccionar los productos, como funciona, quien la integra, etc. De forma paralela, empresarios



Jaime Castro durante la rueda de prensa de esta semana en la sede del Grupo de Desarrollo Rural del litoral de la Janda.

ENCUENTRO El II Foro de la Carta Europea de Turismo Sostenible se celebrará en el mes de enero en Vejer

que se encuentran integrados en la marca territorial, nos explicaron cuales están siendo las ventajas obtenidas por su adhesión a la marca. Estas reuniones de trabajo se complementaron con visitas a empresas de la región que se encuentran ya integradas en la marca territorial: envasadora de agua mineral procedente de la montaña Psiloritis, obrador de pastelería artesanal (productos basados en el queso), telares tradicionales, tabernas típicas, alojamientos rurales, etc" señalan los técnicos del GDR que acudieron a Grecia a finales del pasado mes.

Durante las jornadas de trabajo en Psiloritis también se presentaron experiencias exitosas desarrolladas en la provincia de Cádiz, relativas a la integración de la producción local con el canal hostelería, como es el caso de la Unidad Expositora Movil de Cádiz Rural y el Mercado de Sabores de la Campiña de Jerez. Finalmente también se trabajó

en los productos que se están elaborando en el marco del proyecto Argantonio, y que se centran en la edición de un manual de Buenas Prácticas que recoja las principales experiencias desarrolladas en los cuatro territorios participantes y una web que sirva de visualización del proyecto.

Por último se cerró la celebración de un Encuentro Transnacional de Cooperación, que se celebrará en la primavera del 2007 en España.

Jaime Castro, presidente del GDR, que en esta ocasión no pudo acudir a este encuentro, recalca la importancia de la cooperación para el GDR del Litoral de la Janda, por "los importantes efectos positivos que tiene para nuestro territorio. Y anuncia que la cooperación seguirá siendo uno de los principales caballos de batalla en el próximo periodo 2007-2013".

TURISMO SOSTENIBLE

Por otra parte, días atrás técnicos del Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda, del Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate, de los ayuntamientos de Barbate y Vejer de la Frontera, de la Asociación Empresarial "Turismo Janda Litoral", y empresarios del sector turístico de la comarca, se reunieron en la localidad, para debatir

las diferentes propuestas presentadas, y perfilar el Plan de Acción que se presentará al conjunto del sector en el mes de enero.

La Comisión Técnica, durante toda la jornada, se ha reunido en las instalaciones del GDR en Vejer de la Frontera. El eje central de la reunión giró en torno al estudio y debate de las diferentes propuestas que las entidades que conforman la comisión de seguimiento han elaborado.

Por su parte el GDR, centró sus propuestas en las acciones de divulgación de la CETS, en las destinadas a mejorar la calidad de la oferta existente y apoyar las acciones de comercialización, en la creación de una Red Comarcal de Centros de Interpretación (ganadero, viento y mar), en la mejora de la formación del sector, y en la articulación de un contrato social de los empresarios con el territorio, con efectos similares a las marcas territoriales.

Por su parte el Parque Natural, centró sus propuestas en el programa de equipamiento y uso público del Parque Natural: accesibilidad de senderos, conservación de la flora, educación medioambiental, etc.

Una vez que la comisión técnica tenga elaborado el Plan de Acción, se elevará al conjunto del sector turístico de la Comarca, y

a otros agentes del territorio, de forma que estos puedan hacer nuevas propuestas y debatir las presentadas. Esta II reunión del Foro de la Carta Europea de Turismo Sostenible, tendrá lugar en el mes de enero en Vejer de la Frontera.

Otros de los asuntos tratados fueron la adhesión de entidades y organizaciones del sector, apoyando la candidatura del Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate para la obtención de la Carta Europea de Turismo Sostenible, que se ha valorado de forma muy positiva, ya que el esfuerzo realizado por el GDR y la asociación empresarial "Turismo Janda Litoral", ha dado sus frutos, y las principales entidades del sector, a nivel provincial, han realizado ya su adhesión a la candidatura.

El presidente del GDR del litoral jandano, valora de forma muy positiva los trabajos realizados, y apunta que las propuestas presentadas, serán tomadas en cuenta en el programa de actuaciones del GDR para el periodo 2007-2013. Igualmente se felicita por el trabajo que los empresarios de la comarca están realizando para montar esta candidatura, y la respuesta favorable que se está teniendo del conjunto del sector turístico a nivel provincial.